



Accueil » Conseil départemental Actualité

[Vidéos] La semaine européenne du développement durable revient à La Réunion

📅 Publié le 16 septembre 2025 à 12:18 🔄 Actualisé le 16 septembre 2025 à 14:37





Du 18 septembre au 8 octobre 2025, la Semaine Européenne du Développement Durable (SEDD) revient à La Réunion. Quatre projets portés par trois associations et un collège ont été présentés ce mardi 16 septembre 2025, et sont soutenus par les institutions signataires de la convention pour l'Éducation au Développement Durable à La Réunion (Photosly/www.imazpress.com)

Impulsée par la DEAL, une convention quadripartite a été signée en 2022 entre la Préfecture, la Région, le Département et le Rectorat afin de renforcer l'éducation au développement durable et de multiplier les initiatives locales. Les partenaires réunis au sein d'un comité de pilotage travaillent de façon concertée autour des 17 Objectifs de Développement Durable.

"Chaque année, la SEDD favorise ainsi le partage d'outils, de réseaux et d'appels à projets pour renforcer l'éducation au développement durable et accélérer la transition écologique sur le territoire réunionnais", indiquent les organisateurs. "Au niveau du Département, on a fait le souhait de mettre un focus sur le lancement du plan départemental de transition écologique et solidaire pour le grand public", explique Camille Clain, vice-présidente du Conseil départemental en charge de l'Environnement et du développement durable.

Lancement des semaines européennes du développement ...



"L'idée est de construire le réseau des outils pédagogiques qui transmettent et permettent aux enfants de mieux connaître la biodiversité, pour mieux la protéger", indique Ericka Bareigts, présente pour l'Agence régionale de la biodiversité.

"Quand on parle de développement durable, il s'agit de préserver l'espèce humaine", souligne Céline Sitouze, vice-présidente de la Région déléguée à l'Éducation.

l'espèce humaine. La Région est moteur du développement durable."

- Des projets variés -

• L'association L'Éclat : " Faire Réyoné la différence "

Soutenue par le Département et lauréate du Budget d'Initiative Citoyenne, l'association va créer un coffee shop inclusif à la Technopole de Saint-Denis, qui ouvrira d'ici fin 2025. Elle propose déjà des ateliers de pâtisserie dédiés aux personnes porteuses de handicap dans le cadre du tiers lieu Réyoné & co. Dans le cadre de la SEDD, elle animera un atelier de pâtisserie.

• L'association P'ti Colibri : réparer plutôt que jeter

Portée par la Région, l'association P'ti Colibri met à disposition ses locaux du Bas de la Rivière à l'association Ékopratik. Cette dernière sensibilise les habitants à la réparation d'objets à travers trois formats :

- Réparali Kafé : ateliers collectifs de réparation d'objets,
- Vélo Klinik : ateliers d'entretien et de réparation de vélos,
- Fabrikali : fabrication d'objets à partir de matériaux de récupération.

Un atelier sera proposé au public durant la SEDD.

• Collège Jean Lafosse

L'aire éducative du collège Jean Lafosse est un petit territoire naturel situé à l'Étang du Gol, à Saint-Louis, à proximité de l'établissement. Ce lieu est géré par les élèves d'une classe de 5e, réunis tous les quinze jours sous la forme d'un "conseil des enfants". Ils ont élu une présidente et un secrétaire, et décident collectivement des actions à mener autour de thématiques liées au développement durable.

Encadrés par leurs enseignants et l'association Ti'Planteur, les élèves ont choisi de protéger la biodiversité aviaire après avoir observé des espèces uniques à La Réunion : identifier les oiseaux endémiques, indigènes et exotiques, et construire des nichoirs.

• Association Kosa

Soutenue par la DEAL, l'association Kosa œuvre pour l'étude, la sensibilisation, la valorisation et la sauvegarde des patrimoines de La Réunion. Parmi ses actions, elle propose :

- des balades subaquatiques encadrées pour découvrir le récif corallien,
- des ateliers de sensibilisation sur le corail, incluant un protocole d'observation de sa croissance.

- Une convention en faveur des aires éducatives -

biodiversité qui constituent le Groupe régional des aires éducatives (GRAE).

Les aires éducatives permettent aux élèves de s'impliquer dans la gestion participative d'un territoire naturel (terrestre ou marin). Déjà plus de 1.600 établissements scolaires sont engagés dans cette démarche en métropole et en Outre-mer.

À La Réunion, on compte 49 aires éducatives : 15 aires marines et 34 aires terrestres. Cela représente 37 écoles primaires, 10 collèges et 2 lycées.

"On se met tous ensemble pour essayer de travailler ensemble pour favoriser les aires éducatives, pour rendre les jeunes acteurs de ce qu'il se passe sur le terrain", explique Paul Ferrand, directeur adjoint du Parc national de La Réunion. "Une façon de réfléchir à des actions concrètes à mettre en place dans leurs établissements scolaires", cite-t-il par exemple.

- Concours de dessin -

Chaque année, en amont de la Semaine Européenne du Développement Durable, le rectorat invite tous les établissements scolaires réunionnais à participer à un concours de dessins organisé par la DEAL. Les créations des élèves illustrent de façon artistique les Objectifs de Développement Durable (ODD). Les dessins des lauréats sont imprimés sous forme d'affiches et exposés lors des différents événements de la SEDD pour mettre en lumière la créativité et l'engagement des jeunes générations.

Vous trouverez une liste non exhaustive des actions qui auront lieu lors de cette SEDD 2025 [sur ce lien](#).

www.imazpress.com / redac@ipreunion.com

Semaine Européenne du Développement Durable



Laissez un commentaire

1 COMMENTAIRES



Et la mise à jour c'est quand ? 19 heures

Le développement durable ? Punaise, ils sont encore avec ça ? Un terme galvaudé par le greenwashing qui n'est plus utilisé que par la sphère scolaire et les politiciens rances. Les ODD ? La blague ! Ils signifient purement et simplement l'échec des OMD qui avaient une date limite (2015). Comme les objectifs n'ont pas été atteints, l'ONU a été obligée



collectivités et chercheurs l'ont remplacé par la transition...alors que dans les autres pays du monde on est déjà passé à la notion de résilience depuis le COVID et l'Anthropocène. La Réunion a 20 ans de retard et ce n'est pas surprenant finalement. Continuez à vivre dans le passé avec l'avenir de nos enfants.

↪ Répondre

Retour en haut ↑

APPLICATION MOBILE



Télécharger l'application mobile

NEWSLETTER



Recevoir les newsletters

SUIVEZ-NOUS SUR LES RÉSEAUX



Annonces légales

Avis & Marchés publics

A propos d'Imaz Press

Nous contacter

Mentions légales

Préférences cookies

Politique de confidentialité